



Breia bei den Schmutz und Bierat  
schaffenden Zwergen.

2.

Wieder saßen die Kinder um die Großmutter herum. „Großmütterchen“, sprach der Blondtopf, die Lena, „heute kommst du nicht eher los, als bis du uns erzählt hast, was du von den Heinzelmännchen, den kleinen Wichtern weißt“.

„Ach! wenn ich alles berichten wollte, was man mir in meinem langen Leben über diese neckischen Geister

mitgeteilt hat, so könnte ich euch ein paar Tage lang davon unterhalten,“ sagte die Ahne „einiges will ich euch wohl erzählen — hört mich nur an:

„Die Heinzelmännchen weilen allerorten, wo man an sie glaubt, und sie stehen dem Hauje und dem Herd der Menschen näher, näher als irgend eine andre Art aus dem Geschlechte der Kobolde, das in den Nordlanden, wie in England, Holland, in Deutschland wie in den Alpengegenden sein Wesen treibt. Wie verbreitet der Glaube an sie ist, geht aus den verschiedenen Namen hervor, die man den Zwergen beigelegt hat. Puck und Brownie heißt der Kobold